

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Band:** 26 (1996)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Offrez-vous un bouquet chaque jour  
**Autor:** Sury, J.-P. de  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-828686>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 06.10.2024

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Offensive d'illuminées

**B**ien sûr que ça existe! On n'aura pas encore tout vu en l'approche du troisième millénaire. C'est le moment d'avoir l'œil ouvert et l'esprit critique pour échapper à l'attrait de ces sirènes religieuses. Dans nos Eglises officielles, la place dévolue aux femmes n'est pas satisfaisante. Le pape est catégorique: pas de prêtre marié et pas de femme prêtre.

Dans les autres Eglises la gamme est très large de la place faite aux femmes dont les revendications continuent à saper les positions masculino-sexistes. C'est sur ce fond rapidement esquissé que se détache, parmi d'autres mouvements vagues, une sorte de révolution-révélation féminine récente, susceptible d'être signalée. D'habitude il s'agit de faux prophètes. Le féminin en la matière est plutôt rare. Alors, d'autant plus dangereux?

On ne sait jamais qui frappe à votre porte et qui vous propose de la littérature «subversive». Mais on sait assez à quel point ces fondatrices de sectes sont de dangereuses illuminées. Par l'attraction et le résultat. Il semble que le sectarisme de type féminin ne le cède en rien à son compère masculin.

Ces deux femmes qu'on évoque ici ont l'une 53, l'autre 65 ans. Donc d'âge plutôt mûr! L'une est Suisse d'origine, l'autre nous vient de Grèce. N'importe quel sol peut engendrer une illuminée qui s'imagine élue pour manipuler les mystères de la religion. Pour opérer des guérisons (?) et grouper des élèves soumis et payants. Pas étonnant que dans les deux cas des instances supérieures s'en occupent: procédure judiciaire chez l'aînée (millionnaires!) et pour l'autre, notification péremptoire publiée par la doctrine de la foi (Vatican).

C'est dire que les autorités civiles et religieuses, en Suisse et à Rome veillent au grain. L'une des prophétesses guérit avec des mélanges de plantes «imprégnés de rayons cosmiques» et des herbes «bénies».

L'autre est en rapport direct avec Jésus, aux écoutes des messages confidentiels, en contact avec l'ange Gabriel. Mariée, deux fils, remariée. Elle voyage dans le monde entier.

Comme pasteur d'expérience, on reste plus que réfractaire devant ces apparitions où l'on se moque de Dieu et du prochain. L'on refroidit



les êtres honnêtes à la recherche d'une véritable foi, sans théâtre, ni mensonge, ni profit. Après l'empire des sectes voici l'emprise des illuminées.

*Pasteur J.-R. Laederach*

## Offrez-vous un bouquet chaque jour

**C'**est vrai, l'Eglise sera toujours au-dessous de ce que nous en attendons dans l'exercice de sa mission: témoigner de Jésus-Christ et de sa Bonne Nouvelle, n'est-ce pas normal, dès lors que des hommes et des femmes ni pires ni meilleurs que les autres sont appelés à annoncer le Tout Autre, l'Indicible, qui est en même temps plus intime à nous-mêmes que nous-mêmes?

Mais prétexter des défauts de l'Eglise pour se détourner des interpellations et des lumières de l'Evangile reste bien souvent un mauvais prétexte. En réalité pour peu que l'on sache ouvrir les yeux et les oreilles, il est possible de découvrir dans cette Eglise plein de petites fleurs printanières propres à faire éclore notre espérance.

D'où l'importance de savoir s'informer aussi à d'autres sources: celles de la presse d'inspiration chrétienne par exemple. Ainsi, ces quelques nouvelles, repérées le même jour de fin de mars dans un hebdomadaire catholique romand, et que je ne résiste pas à vous faire partager:

– Le général français Philippe Morillon, ancien commandant en chef des casques bleus en ex-Yougoslavie, se met au service de l'Eglise. En collaboration avec le curé de la paroisse parisienne de Saint-Germain-l'Auxerrois, il a l'intention d'ouvrir une école d'évangélisation pour for-

mer des jeunes pendant un an au service de l'Eglise et du prochain.

– Pour la deuxième fois dans l'histoire de la ville, un chemin de croix œcuménique se déroule le Vendredi-Saint dans les rues de Zurich. Y participent des chrétiens de différentes Eglises et confessions, suite à une initiative prise lors du Kirchentag 1989 de l'Eglise réformée.

– A l'instar de nombreuses autres associations et organisations chrétiennes dans le monde qui ont déjà choisi d'emprunter les autoroutes de l'information ou qui s'apprentent à le faire, les évêques d'Angleterre et du Pays de Galles, ainsi que la Fédération protestante de France, sont désormais sur Internet.

– Pour la première fois en France, une femme musulmane a été appelée à la tête du dialogue islamo-chrétien. Il s'agit de Djaouida Jazaerli, une juriste engagée pour la défense d'un islam de tolérance. Elle assumera désormais la présidence du Groupe d'amitié islamo-chrétienne aux côtés du Père Michel Lelong, père blanc.

Tel était mon petit bouquet pour aujourd'hui. Je vous l'offre, cher(e)s ami(e)s, en ayant le cœur tout chaud. Mais c'est un cadeau que vous pouvez vous faire quotidiennement en ouvrant les yeux sur les fleurs et bourgeons qui vous entourent, nombreux...

*Abbé J.-P. de Sury*